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With the advent of mainstream computing, Internet and digital photography, many digital videos circulate around the 

world. A video is naturally composed of several images, which are themselves composed of different distinct areas 

corresponding to portions (objects, landscapes, etc.) of the filmed scene. Detecting inconsistencies in these images is an 

important scientific problem. A reliable way to define the coherence between areas of an image is usually based on the 

"physical fingerprints" generated by the acquisition process. This project proposes to detect these fingerprints using a 

statistical hypothesis test that verifies the consistency of these parameters in digital video.

Avec l'avènement de l'informatique grand public, d'Internet et des smartphones, de nombreuses vidéos numériques 

circulent dans le monde. Une vidéo est naturellement composée de plusieurs images, elles-mêmes composées de 

différentes zones distinctes correspondant à des portions (objets, paysages, etc.) de la scène filmée. La détection de 

certaines incohérences dans ces images est un problème scientifique important. Un moyen fiable de définir la cohérence 

entre les zones d'une image consiste généralement à s'appuyer sur les "empreintes physiques" générées par le 

processus d'acquisition. Ce projet propose de détecter ces empreintes en utilisant un test d'hypothèse statistique qui 

vérifie la cohérence de ces paramètres dans la vidéo numérique.

Incohércence numérique, Vidéo numérique.
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Traitement des images. Traitement de données. Mathématiques appliquées.

2 publications importantes en relation avec le sujet proposé :

Gaël Mahfoudi, Florent Retraint, Frédéric Morain-Nicolier, Marc Michel Pic:

Statistical H.264 Double Compression Detection Method Based on DCT Coefficients. IEEE Access 10: 4271-4283 (2022)

Florent Retraint, Cathel Zitzmann: Quality factor estimation of JPEG images using a statistical model. Digit. Signal 

Process. 103: 102759 (2020)

3n° du thème :



Physical and statistical consistency of digital videos - Cohérence physique et statistique des vidéos numériques

With the advent of mainstream computing, Internet and digital photography, many digital videos circulate around the 

world. A video is naturally composed of several images, which are themselves composed of different distinct areas 

corresponding to portions (objects, landscapes, etc.) of the filmed scene. Detecting inconsistencies in these images is an 

important scientific problem. A reliable way to define the coherence between areas of an image is usually based on the 

"physical fingerprints" generated by the acquisition process. This project proposes to detect these fingerprints using a 

statistical hypothesis test that verifies the consistency of these parameters in digital video.

Avec l'avènement de l'informatique grand public, d'Internet et des smartphones, de nombreuses vidéos numériques 

circulent dans le monde. Une vidéo est naturellement composée de plusieurs images, elles-mêmes composées de 

différentes zones distinctes correspondant à des portions (objets, paysages, etc.) de la scène filmée. La détection de 

certaines incohérences dans ces images est un problème scientifique important. Un moyen fiable de définir la cohérence 

entre les zones d'une image consiste généralement à s'appuyer sur les "empreintes physiques" générées par le 

processus d'acquisition. Ce projet propose de détecter ces empreintes en utilisant un test d'hypothèse statistique qui 

vérifie la cohérence de ces paramètres dans la vidéo numérique.
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